



携帯電話、スマホ等の個人情報流出に注意

11月11日(月)、郡山市小・中学校長会で福島県警察本部生活安全課サイバー犯罪対策室の職員を講師に招き、校長向けに「情報教育における現在の課題と対応について」～携帯電話、スマートフォンと児童・生徒への影響の実際～という内容で講演をいただきました。(内容の一部を紹介します。)

○サイバー犯罪とは？

- ・インターネットバンキング(ネットを使った出入金、口座管理等)の被害は、福島県でも数件発生している。
- ・フィッシングサイトの閲覧等により、他人のIDやパスワードが盗まれる。
- ・ウィルスの作成、配布。
- ・ネットワークを利用した犯罪。出会い系、オークション詐欺など
- ・TOR(トーア):個人が特定される情報(IPアドレス)を相手に知られずにウェブの閲覧等ができるしくみ。また Torには身元(IPアドレス)を知られずに、各種サーバーを運用出来る機能があり、匿名で情報を発信したい場合などに利用できる。通常WEB閲覧をするとログが残るが、それを消してしまう。そのため悪用される恐れがある。
- ・仮に詐欺サイトを福島でつくってもインターネット上で日本全国、世界に広がってしまう。(サイトはアメリカにあり、振り込み口座は中国等ということもある。)
- ・インターネットが一般化したことにより、利用も増加し問題も多数発生している。



○コミュニティサイトの問題等

- ・LINEやツイッターだけでなく、モバゲーやグリーなどにもSNS機能があり、メッセージをやりとりする中で、携帯の番号やIDが読み取られてしまう恐れがある。
- ・通信機能のある、オンラインゲームができるゲーム機は、ミニメール等のやりとりで個人情報が漏れ出たり、出会い系につながってしまった例もある。(子供はゲームをしているだけ、とは限らない。)
- ・相手が見えないので、おとなが子供、男性が女性になりすまし、相手をだますこともある。
- ・プロフィールサイト(プロフ)、自分の日記のように手軽に掲載できるブログは誰でも見られるサイトで、顔や住所を掲載すると広く知られてしまう。プロフだけではメール等のやりとりはできないが、そのページに自分のホームページ(ブログ)などのリンクを貼り付けておけば、そのサイトに飛んでやりとりできてしまう。
- ・LINE外し(いわゆるネット上の仲間はずれ)、ランキングサイトなどでの悪口で事件に発生している例も。
- ・サイトに掲載した画像のデータ(Exif情報)から個人情報が漏れたりすることもある。

最近、LINE、Facebook、twitterなどのSNS(ソーシャルネットワーキングサービス)でのトラブルも発生しており、便利な反面、問題も多い指摘があります。

メリットとデメリットを考えると中学生にとっては携帯依存やメール中毒、個人情報の流出等の危険性が大変高いことから、中学校では携帯電話等の所持、学校への持ち込みは原則禁止としています。お子さんと連絡が必要な場合は、学校を通じてお知らせくださるようお願いいたします。しかしお家の都合等でどうしても携帯電話等を持たせなければならない場合には家庭でしっかり約束事を決めるようお願いいたします。

もし仮に、緊急連絡等で学校に持ち込まざるを得ない場合は、学校にいるうちは電源を切る、学級担任に預けておく、ように指導しています。ご理解とご協力をお願いいたします。

本校ではありませんが、少し前にブログやプロフによる個人情報の流出や、掲示板での誹謗中傷などが問題になっていました。最近、ゲーム機の通信機能によってやりとりをして、それが出会い系的手段に使用されている等の問題もあります。ごく最近では、「スマとも」というアプリで、スマホがGPS機能が働いていると自分の居る場所がネット上にあらさまになるなど、大変な問題があります。

12月12日(木)には、本校に福島県教育センター情報担当の指導主事を招き、全生徒対象に「情報モラルについて」講習会を行う予定です。保護者の皆様で興味のある方は、学校にお申し出いただければ席をご用意しますので、ぜひお越しください。

生徒活動のあしあと

持久走記録会



11月12日(火)、雨天延期になっていた校内持久走記録会が行われました。雪がちらつく寒い日でしたが、小学校との同日開催で女子2Km、男子3Kmのコースを精一杯走りました。3年最後のイベントで、男子は1～3位まで3年が独占するなど、素晴らしい走りを見せてくれました。また参加者全員無事完走し、最後まで力を抜かず自分の限界に挑戦している姿が印象的でした。

順位	男子	女子
1	3年 宗像祐太 11' 59"	2年 降矢真奈美 9' 14"
2	3年 宗像賢人 12' 01"	2年 菊地 祐香 9' 48"
3	3年 宗像成一 12' 09"	1年 横田 乃愛 9' 48"

生徒研究発表会・生徒会交歓会



11月6日(水)、第54回生徒研究発表会・第36回生徒会交歓会が郡山市労働福祉会館で開催され、本校生徒会役員4名が参加しました。

生徒研究発表会では各種の体験発表や研究発表があり、生徒会交歓会では、統一テーマによる話し合いや分科会ごとの話し合いが行われ、活発な意見交換がなされました。

歌舞伎学習まとめ報告会



11月11日(月)、今年度の歌舞伎学習のまとめとして、講師の先生方をお招きして「まとめ報告会」が開かれました。化粧コース、音楽・伴奏コース、役者・裏方コース(各演目ごと)がそれぞれ、今年度の歌舞伎学習を通して学んだことなどを発表しました。また、ご指導いただいた講師の先生方に感謝を込めて花束を贈呈し、お礼の言葉を伝え、講師の

先生方からも一言ずつご挨拶をいただきました。3年生にとっては最後の歌舞伎学習となり、感慨深い様子でした。1・2年生は来年度の歌舞伎学習に向けて、決意を新たにしていたようです。たくさんの方からご支援とご協力をいただき、本当にありがとうございました。

なお、これで今年度の歌舞伎学習は一段落ですが、来年2月9日(日)に福島県文化センターで「ふくしまっ子総合文化祭」に出演することになり、1・2年生が「白浪五人男」を披露することになっています。冬休み中にも練習をして、よりよいものにしていきたいと思えます。

歌舞伎ワークショップ



11月20日(水)、12月2日(月)の2日間、県の「復興の担い手を育む芸術文化活動支援事業」により、劇団前進座の俳優、藤川矢之輔氏と横澤寛美氏をお迎えし、「白浪五人男」の台詞回しや振り付けをご指導いただきました。プロの役者さんの演技、指導は、気迫の中にもユーモアがあり、楽しさと厳しさ、技の精巧さを体験し、役者だけでなく、見ている人たちにも感動を与えてくれました。また、12月2日(月)は化粧についてもご指導いただき、大変勉強になりました。

12月の予定

- 3 (火) 交通安全教室
 - 6 (金) 授業参観 給食試食会 教養講座
学級懇談
基礎学習週間<数学> (～13日)
 - 10 (火) 年末年始交通事故防止運動 (～1/7)
諸会費引落とし日
 - 12 (木) 情報モラル講座 (生徒対象)
 - 16 (月) クリーン作戦
 - 18 (水) 奉仕委員会
 - 19 (木) マイ弁当の日
 - 20 (金) 終業式 生徒集会
諸会費再引落とし日
 - 23 (月) ■ 天皇誕生日
 - 24 (火) 冬季休業 (～1月7日(火))
- 1月8日(水) 第3学期始業式